
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

１　新型コロナ感染症
対策の影響による困窮
家庭への支援について

新型コロナウイルス感染症対策のための活動自粛によって、大規模な経
済的落ち込みが予測される中、市民生活においても、家計破綻が急増する
懸念が広がっています。市として、コロナ禍によって家計が破綻した家庭
への支援策を用意する必要があると思いますが、意向を伺います。

担当部長

２　緊急事態時におけ
る、土浦市との連携に
ついて

今次の緊急事態、あるいは万が一の災害時においては、近隣自治体、特
に神立駅生活圏を共有する土浦市との連携が大切であると考えます。感染
症拡大防止対策を含め、土浦市とどうのように連携をとっているか、また
今後の連携体制の強化についての考え方を伺います。

担当部長

３　地域要望への対応
手続きの「見える化」
について

地域から行政へ様々な要望が出されていると思いますが、「いくら要望
を出しても応えてくれない」との不満の声が多数寄せられています。区長
要望などへの対応の手続きの「見える化」を行い、要望への対応が公平公
正に進むように仕組みを作り変える必要があると考えますが、市の考えを
伺います。

担当部長

質問要旨 答弁者
通
告
順

通告者

宮嶋　謙
【一問一答】

(1)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①国、県との連携について

②感染予防に対する本市の取り組みについて

③沈静化しつつある中、今後の社会経済活動の再開について

市長及び
担当部長

(2)
小倉　博

【一括方式】
１．新型コロナウイル
ス感染症対策について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①昨年死亡事故があり、事故多発の国道３５４号戸崎原地区のカーブの道
路改善等の進捗状況について伺います。

②戸崎原集落で、国道３５４号押しボタン式信号機の改善要望があるが、
住民の安心安全、快適な生活実現に向けた市の動きの中で、進捗状況につ
いて伺います。

①新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言による外出自粛要請などから、
本市の公共交通への影響について伺う。また、本市の公共交通不便地域で
の住民生活を支える観点から、スクールバス利用拡大を含め、今後の市の
公共交通政策について伺います。

②昨年、市民約３千人からデマンド型乗合タクシーの存続請願があり、市
議会は付帯決議を加え趣旨採択、改善して運行継続を旨とする市への意見
書を提出、廃止を市長決断で一年間延期した現状です。来年４月以降、デ
マンド型乗合タクシーの改善運行か、あくまで市の進める交通空白地にお
ける有償旅客運送の導入をするのか。その後の検討状況について伺いま
す。

(3)

１　戸崎原地区の国道
３５４号の危険改善に
ついて

２　住民生活を支える
公共交通政策について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

来栖　丈治
【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

茨城県の緊急事態宣言が解除され、東京、埼玉、千葉、神奈川は感染防止
医療体制対策を地域としての対応が示された。県南地区は東京、千葉、埼
玉からの首都圏感染地域にある。長期戦となる新型コロナウイルス感染症
対策を整えるために「感染防止、三密対策、ＢＣＰ防災体制、同マネジメ
ントマニュアル作成」は喫緊の課題である。
以下質問する。

①消防本部・行政業務継続計画の推進について（消防本部ＢＣＰ中心に）
（救急搬送・医療体制における土浦保健所との連携・広域連携について）

②感染防止ＢＣＰ・防災マニュアル作成とマネジメント体制構築について
（防災マニュアルに感染防止ＢＣＰを加え、専門体制を整える。）

③感染防止と台風等災害対策体制について

④学校教育における「三密」感染防止対策と進級・ＩＣＴ化について
１） 除菌・マスク・手洗い － 三密対策、分散登校について
２） ネットワーク授業対応における一人一台パソコンの総費用と実施計画
について
３） 三密を避ける放課後児童クラブの環境整備と教育委員会、保健福祉部
の連携について
４） 三密対策、霞ヶ浦南小学校の放課後児童クラブの環境改善 － 保健セ
ンター跡の活用計画について

１．市民のいのちと暮
らしを守る新型コロナ
ウイルス感染症対策、
感染防止、三密対策、
ＢＣＰ防災体制、同マ
ネジメントマニュアル
作成について

設楽　健夫
【一問一答】

(4)
市長及び
教育長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

⑤保育所・放課後児童クラブ・スクールバスの感染防止三密対策について

⑥障害者支援、認知症介護等施設・在宅看護支援事業について

⑦生活支援・農林水産業・商業等事業支援の相談窓口の開設について

⑧一次産業支援・農林水産事業支援対策について

⑨戦後未曽有の危機に対応する市財政の再検討、「市臨時行政調査会」を
設立し、イベント中止予算の活用をはじめ不要不急の行政再検討により財
源を確保し、「市民のいのちと暮らしを守る」新型コロナウイルス感染症
対策を強力に進めることについて

　前市長公室長は提案されていた特別職・議員一体型の市政治倫理条例案
提出資料の存在を説明されていた。以下公室長に質問します。

①市長公室の政治倫理条例保管資料の引継ぎについて

②霞ヶ浦町政治倫理条例について、見解を求める。

市長及び
教育長及び
担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

２．コンプライアン
ス・政治倫理条例案の
市長公室資料について

(4)

市長公室長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

１．子育て支援につい
て

　当市の子育て支援はあまりに脆弱です。幼児教育・保育における副食費
の無料化にかかる2,500万円及び小中学校給食費を第２子以降無料化にかか
る6,700万円、合計9,200万円の財源が必要となりますが、当市の一般会計
予算は約192億9300万円ですから、0.48％あれば実現できると考えます。市
長の答弁を求めます。

市長及び
担当部長

２.千代田中学校区の
小中一貫校（義務教育
学校の見直しについ
て）

　いま、新型コロナウイルス感染症への対策が長期に渡って必要となって
います。この長期に渡る対策費が必要となる中、千代田中学校区統合小学
校について、24億円もかけて施設一体型の義務教育学校が、いま必要なの
か改めて問われていると思います。学校は地域コミュニティの核であり、
今でも千代田地区では特色ある学校運営がなされています。複式学級が悪
い訳ではありません。上佐谷小学校では、かえって学力が向上していると
聞きます。つくば市の検証委員会では「中一ギャップ」の解消の効果はな
く、むしろ新しく「小六問題」が出ているという問題が提起されていま
す。
いま、慌てて実行することはやめ、霞ヶ浦地区の統廃合を検証し、見直し
を含め再検討すべきだと考えます。教育長の答弁を求めます。

教育長及び
担当部長

３．食料自給率を引き
上げることについて

　いま、新型コロナウイルス感染症の影響の下、外需頼みの経済からの脱
却が求められています。そのためには食料自給率を引き上げることが必要
です。当市の基幹産業である一次産業（農林水産業）を支える担い手の確
保や育成など、安定した経営のためには所得補償や価格保障が欠かせませ
ん。日本共産党は「米農家に生産費を保障するため、過去５年平均の生産
コストを基準として販売価格との差額を補てんする『不足払い制度』を創
設。当面、米直接支払交付金を元の水準（10アール１万5000円）に戻して
価格変動支払いも復活するなど農家に歓迎されていた戸別所得補償を復活
する」と提案しています。当市の独自策として戸別所得補償が必要だと考
えますが、市長の答弁を求めます。

市長及び
担当部長

佐藤　文雄
【一括方式】

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和２年第２回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①公共施設等総合管理計画並びに施設類型ごとの具体的実行計画の進捗状
況と今後の計画方針について伺う。

②放課後児童クラブの整備計画について伺う。

③災害時における避難所の整備計画について伺う。

市長及び
担当部長

１．千代田中学校区4
小学校統合に伴う課題
について

矢口　龍人
【一問一答】

(6)


